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Data processing has become an important tool in theoretical and clinical medicine. The main categories of applications are: information analysis, (bio)signal processing and the field of information logistics (information systems).


The problems encountered lie in the discrepancy of the basic methods of a formal approach to an empirical science, the complexity of the target system and the system ecology, i.e. the involvement of the user and the system environment during system construction and utilization.


Possible solutions to these problems are the application of system techniques, inductive planning, development of medical methodology, development of methods and techniques for user involvement and assessment of motivation and education and educational planning.


The necessary general strategy in the development in medical informatics is seen in the continuing systematization of the theoretical and practical approach. It is estimated that this will eventually contribute to the systematization of medical science and practice.




Die Datenverarbeitung ist zu einem wichtigen Werkzeug in der klinischen und theoretischen Medizin geworden. Die Hauptanwendungsgebiete sind: Informationsanalyse, (Bio-)Signalverarbeitung und Logistik der Information (Informationssysteme).


Die hierbei angetroffenen Probleme sind begründet in der Diskrepanz der Methoden eines formalen Ansatzes im Bereich einer empirischen Wissenschaft, der Komplexität des Zielsystems und der Systemökologie, d.h. der Interaktion mit Benutzern und Systemumwelt während der Systemkonstruktion und der Systemnutzung.


Als mögliche Lösungswege werden die Anwendung von Systemtechniken, induktive Planungsmethoden und die Entwicklung einer medizinischen Methodenlehre angeben. Es wird für notwendig erachtet, Methoden und Verfahren zur Einbeziehung des Benutzers zu entwickeln sowie zur Erfassung seiner Motivation. Der multidisziplinäre Ansatz erfordert grundsätzliche Überlegungen zur Ausbildung und Ausbildungsplanung.


Die notwendige langfristige Strategie wird in dem Bemühen um eine kontinuierliche Systematisierung im theoretischen und praktischen Ansatz der medizinischen Informatik gesehen. Hiervon wird auch letztendlich ein Impuls zur Systematisierung der theoretischen und klinischen Medizin erwartet.
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